
 
 

                         
 
 
 
 
Ata da Vigésima Sexta Sessão Ordinária 
do Segundo Período Legislativo da 
Câmara Municipal de Cabo Frio, 
realizada no dia 21(vinte e um) de 
novembro do ano de 2023(dois mil e 
vinte e três).------------------------------. 

  Às dez horas do dia 21(vinte e um) de novembro do ano de 2023 (dois mil e 
vinte e três) sob a Presidência do Vereador Miguel Fornaciari Alencar e com a 
ocupação da Primeira Secretaria pela Vereadora Alexandra dos Santos Codeço, 
reuniu-se Ordinariamente a Câmara Municipal de Cabo Frio. Além desses, 
responderam a chamada regimental os seguintes Vereadores: Adeir Novaes, 
André Luis Lobo Filho, Atila Monteiro de Campos Motta, Caroline Midori da Costa 
Silva, Davi dos Santos Souza, Douglas Serafim Felizardo, Jean Carlos Corrêa 
Estevão, Josias Rocha Medeiros, Leonardo Mendes de Abrantes, Luis Geraldo 
Simas de Azevedo, Oseias Rodrigues Couto, Rodolfo Aguiar de Faria e Ruy 
Sergio França de Oliveira. Havendo número regimental o Senhor Presidente 
declarou aberta a presente Sessão em nome de Deus. A seguir foi lida e 
aprovada a seguinte Ata: Ata do dia 16/11/23. Cumprido o rito regimental o 
Senhor Presidente solicitou ao Senhor Primeiro Secretário a leitura do 
EXPEDIENTE que constou do seguinte: EM CONFORMIDADE COM O ART. 
71, ITEM 1 DO REGIMENTO INTERNO: LEITURA E APRECIAÇÃO DA ATA 
DO DIA: 16/11/2023; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE APLAUSOS, 
AUTOR:VEREADOR RUY SERGIO FRANÇA DE OLIVEIRA - OUTORGADO: 
REGINA SEVERINO SOARES; ENTREGA DO DIPLOMA DE MOÇÃO DE 
APLAUSOS; OUTORGADA: KAUANE DE QUEIROZ CORDEIRO; PROJETO 
DE LEI: 0313/2023 - MIGUEL ALENCAR, CONSIDERA DE UTILIDADE 
PÚBLICA MUNICIPAL O "INSTITUTO IGUAIS DE CONSCIENTIZAÇÃO DAS 
DIVERSIDADES SEXUAIS E DO COMBATE A LGBTIFOBIA" NO ÂMBITO DO 
MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE LEI: 0335/2023 - CAROLINE 
MIDORI DA COSTA SILVA, DISPÕE SOBRE A REGULAMENTAÇÃO DO 
GRUPAMENTO DE RONDA OSTENSIVA MUNICIPAL- ROMU VINCULADO À 
ESTRUTURA DA GUARDA CIVIL MUNICIPAL DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0336/2023 - CAROLINE MIDORI DA 
COSTA SILVA, AUTORIZA O PODER EXECUTIVO A CRIAR A SECRETARIA 
MUNICIPAL DE PROTEÇÃO E DEFESA DOS ANIMAIS, DISPÕE SOBRE A 
ALTERAÇÃO DA LEI MUNICIPAL Nº 3.307/2021, E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0338/2023 - DOUGLAS SERAFIM 
FELIZARDO, PROÍBE A AFIXAÇÃO DE PLACAS, ESTANDARTES, 
PLAQUETAS, BANDEIRAS, BANNERS, CARTAZES, PANFLETOS E AFINS, 
JUNTO AOS POSTES, PONTOS DE ÔNIBUS, ILUMINAÇÃO PÚBLICA E 
ÁRVORES EXISTENTES NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO E DÁ OUTRAS 
PROVIDÊNCIAS; PROJETO DE LEI: 0339/2023 - DOUGLAS SERAFIM 
FELIZARDO, DISPÕE SOBRE A PRIORIDADE NO ATENDIMENTO A 
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CRIANÇAS E ADOLESCENTES EM SITUAÇÃO DE ACOLHIMENTO 
INSTITUCIONAL, NOS SERVIÇOS DE SAÚDE E EDUCAÇÃO PÚBLICA 
DISPONIBILIZADOS NO MUNICÍPIO DE CABO FRIO; PROJETO DE 
RESOLUÇÃO: 0026/2023 - DAVI DOS SANTOS SOUZA, DÁ NOVA REDAÇÃO 
AO ARTIGO 78 DA RESOLUÇÃO N° 1.629, DE 3 DE AGOSTO DE 2023, QUE 
VERSA SOBRE O REGIMENTO INTERNO DA CÂMARA MUNICIPAL DE 
CABO FRIO. Terminada a leitura do Expediente o Senhor Presidente franqueou 
a Tribuna aos oradores inscritos. Ocupou a Tribuna como primeiro orador 
inscrito o Vereador Josias Rocha Medeiros, que inicialmente procedeu as 
saudações de praxe. Em seguida teceu elogios aos agraciados com a Moção de 
Aplausos, destacando que com relação aos desportistas, havia lei de sua autoria 
sancionada pelo prefeito José Bonifácio sobre aulas gratuitas de artes marciais 
nas escolas do município, mas, que com as contratações de cargos 
comissionados da atual gestão, não sobrava verba para colocar em prática. Em 
seguida continuou criticando a gestão da prefeita Magdala furtado, enfatizando 
que a Casa tinha aprovado o Projeto Bolsa Atleta, que também não fora colocado 
em prática. Disse que também os parquímetros não funcionavam a contento e 
que os “flanelinhas” tomavam conta das ruas em Cabo Frio. Em aparte, o 
vereador Miguel Alencar disse que era de extrema importância que fosse 
resolvido o problema do estacionamento antes do verão, em virtude de que do 
jeito que estava haveria muito mais trabalho para a Guarda Municipal. 
Retomando ao seu discurso, o Vereador Josias Medeiros disse que a LOA fora 
mandada para a Câmara e que a Comissão de Finanças, Orçamento e Alienação 
solicitara ao Executivo que enviasse documento complementar, que era a 
relação de cargos e salários dos servidores, mas, que a mesma ainda não fora 
entregue. Também em aparte, o Vereador Leonardo Mendes, disse que 
concordava que alguma coisa deveria ser feita com relação aos “flanelinhas” e 
que se o Secretário de Mobilidade Urbana não tivesse como resolver o problema, 
deveria pedir para sair. Disse que com relação a lista dos servidores, ele próprio 
se comprometia a dirimir aquele problema e que já havia solicitado providências 
ao órgão competente. Também em aparte o Vereador Ruy França disse que 
houvera ação com intuito de minimizar a atuação dos “flanelinhas”, mas, que os 
mesmos saíram da delegacia primeiro do que os guardas que os prenderam. 
Assim, era necessário que fossem inseridos outros atores àquela causa, para 
que pudesse ser resolvido o problema. Retomando ao seu discurso, o Vereador 
Josias Medeiros, disse que o Executivo deveria tomar um posicionamento, no 
sentido de dirimir aquele problema, que inclusive no passado já funcionara muito 
bem em Cabo Frio. Observou, que havia uma empresa arrecadando dinheiro de 
estacionamento no município sem tomar as providências que cabiam a ela. Em 
aparte, o Vereador Átila Motta disse que, era horrível o serviço que vinha sendo 
prestado no município e que havia anos que os flanelinhas eram levados para a 
delegacia e depois voltavam para o mesmo lugar. Retomando ao seu discurso o 
vereador Josias Rocha Medeiros disse que, era imprescindível que o problema 
fosse sanado e que com relação ao Projeto “Bolsa Atleta”, havia muitos que o 
procuravam perguntando quando aquele recurso seria liberado. Ao final 
agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. A seguir, fez uso da 
Tribuna o Vereador Átila Motta, que inicialmente saudou a todos. Em seguida 
discorreu sobre Projetos de Lei de sua autoria: o primeiro, dispondo sobre a 
instituição do dia 23 de outubro como o dia da divulgação e prevenção do 
Ceratocone, o segundo, instituindo a semana de conscientização e prevenção 



do tratamento do glaucoma, o terceiro sobre a instituição do serviço itinerante do 
exame de vista e o ultimo o projeto que instituía o Parlamento Feminino, 
enfatizando que todas as suas proposições tinham como objetivo melhorar a vida 
do povo de Cabo Frio. Agradeceu a atenção de todos, no que encerrou sua fala. 
Após, fez uso da tribuna o Vereador Ruy França, que inicialmente saudou a 
todos. Em seguida saudou a agraciada pela Moção de Aplausos, senhora Regina 
e após teceu comentários sobre a empresa Enel, frisando que a falta de energia 
levara a muitos a perderem alimentos e medicações. Disse que repudiava a 
demora com que a empresa restabelecera o fornecimento de energia, sobretudo 
aos moradores da periferia. Em aparte o Vereador Douglas Felizardo corroborou 
com as palavras do orador com relação a morosidade do atendimento da 
empresa Enel. Retomando ao seu discurso, o Vereador Ruy França falou sobre 
a importância da reativação da ROMU, destacando que aquela equipe auxiliava 
ocorrências que porventura excedia a capacidade dos Guardas Municipais. 
Solicitou apoio dos Nobres Pares, para que aprovassem sua proposição com 
relação àquela matéria. Continuando disse que era importante que a Moeda 
Itajurú fosse destinada também às pessoas em situação de rua, que tivessem 
vínculos com o município de Cabo Frio, ressaltando que era prerrogativa da 
Moeda atender pessoas em condição de extrema pobreza. Solicitou que 
esperava que nobres vereadores tivessem a sensibilidade para aprovar a 
Indicação de sua autoria, pois, através daquela iniciativa poderiam contribuir 
para a retirada de tais pessoas das ruas. Agradeceu a atenção de todos, no que 
encerrou sua fala. Após, o senhor presidente disse que deixava seu repúdio a 
agressão sofrida pelo Guarda Municipal na orla da Praia do Forte. Pela Ordem 
o Vereador Ruy França disse que o Guarda fora agredido por um turista e que o 
agressor fora conduzido para a delegacia, o que deveria ser feito sempre. Não 
havendo mais oradores inscritos para o uso da Tribuna o Senhor Presidente 
conduziu os trabalhos para a Ordem do Dia. NESTA ETAPA FORAM 
ENCAMINHADOS PARA A COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO E JUSTIÇA OS 
SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0313, 0335, 0336, 0338 E 
0339/2023 E PROJETO DE RESOLUÇÃO: 0026/2023. FORAM APROVADOS 
OS SEGUINTES PROJETOS: PROJETO DE LEI: 0048, 0052, 0110, 0141, 0220, 
0222, 0225, 0226, 0227, 0228, 0229, 0230, 0231, 0232, 0236, 0237, 0239, 0240, 
0241, 0242, 0244, 0247, 0248, 0249, 0250, 0254, 0255, 0256, 0257, 0258, 0259, 
0261, 0264, 0267, 0268 E 0269/2023 SENDO A SEGUIR ENCAMINHADOS 
PARA A COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL. FOI APROVADO O 
REQUERIMENTOS: 0300/2023. FORAM APROVADAS AS INDICAÇÕES: 
0022, 0023, 0459, 0793, 0798, 0876, 0881, 0894, 0896, 0907, 0908, 0910, 0912, 
0913 E 0916/2023. FOI RETIRADA PELA AUSÊNCIA DO AUTOR A 
INDICAÇÃO: 0914/2023. FORAM APROVADAS AS MOÇÕES: 0020, 0022 E 
0023/2023. Terminada a Ordem do Dia, o Senhor Presidente franqueou a 
Tribuna para a Explicação Pessoal. Não havendo oradores para o uso da 
Tribuna em Explicação Pessoal, o Senhor Presidente encerrou a presente 
Sessão em nome de Deus. E para constar, mandou que se lavrasse a presente 
Ata, que depois de lida, submetida à apreciação Plenária, aprovada, será 
assinada para que produza seus efeitos legais. 

 


